

ENTREPRISES ET TERRITOIRES

Paris adopte sa première mini-déchèterie fixe

C'est au sein du 10^e arrondissement de Paris, quai de Jemmapes, non loin du canal Saint-Martin, qu'a été installée la première mini-déchèterie fixe de la Capitale. Un équipement qui se veut « accessible et pratique » pour que les riverains puissent venir y déposer leurs déchets : papiers-cartons et emballages, verre, petits appareils électroménagers, textiles et chaussures, piles et petites batteries, lampes, cartouches d'encre et même radiographies. Ce service disponible 7 jours/7 et 24 heures/24 complète la palette des solutions offertes par la Direction de la propreté et de l'eau (DPE) de la Ville de Paris et nombre d'associations pour collecter et valoriser les déchets des Parisiens : ressourceries et recycleries, 11 déchèteries publiques pour les grands encombrants et les déchets dangereux, les « Tri mobile » – déchèteries mobiles qui s'implantent régulièrement au sein des arrondissements – et différents types de points d'apport volontaire comme les « Trilib » (plus de 400 conteneurs de tri de proximité accessibles 24h/24) et autres bornes pour les textiles et chaussures (environ 200) disposées dans l'espace public extérieur parisien. « En complément nous déployons d'autres bornes à l'intérieur des bâtiments publics comme les mairies d'arrondissement, les gymnases, etc. pour les dépôts de jouets, articles de sport et de textiles », décrit Antoine Guillou, adjoint en charge de la propreté de l'espace public, de la réduction des déchets, du réemploi, du recyclage et de l'assainissement à la Mairie de Paris. « Ici, tout le monde ne dispose pas d'une voiture pour aller à la déchèterie, reprend-il. L'objectif est donc d'offrir un maillage serré au plus proche des habitants avec un accès le plus simple possible afin non seulement d'éviter les dépôts sauvages mais surtout d'améliorer le taux de collecte de ces déchets encore trop souvent retrouvés dans le bac vert ». Selon l' élu, près de 80 % des déchets présents dans les poubelles vertes parisiennes pourraient être valorisés ou recyclés. « Notre objectif est de doubler d'ici 2030 nos performances de valorisation des déchets triés. Nous visons un taux de 60 % à cet horizon, contre 30 % actuellement. » C'est là que la mini-déchèterie Teka proposée par la société Gillard trouve son utilité. « La DPE de la Ville de Paris est toujours en veille sur les nouvelles solutions proposées pour favo-



L'habillage de la mini-déchèterie a été entièrement défini par les équipes de la DPE.

riser la collecte des déchets. Lorsque je leur ai présenté les dernières évolutions des gammes de produits que nous proposons, le concept de la mini-déchèterie Teka répondait à leurs attentes sur de nombreux aspects », témoigne Alain Prod'homme, technico-commercial en charge des collectivités pour la société Gillard, spécialiste reconnu des matériels de déchèteries, compacteurs, bennes amovibles, etc. Ce concept mis au point par le constructeur italien EcoControl GSM est distribué en France depuis 2023 par la société Gillard.

Première unité implantée en France, la Teka se démarque notamment par sa facilité d'exploitation, sa robustesse, ses larges accès pour le remplacement des bacs. « L'autonomie de ses équipements électriques est assurée par une batterie raccordée à des panneaux solaires situés sur le toit du caisson », relève Alain Prod'homme en pointant des aménagements innovants comme une caméra de surveillance déclenchée par l'ouverture des trappes de dépôt, un système de désodorisation pour le bac du verre, l'éclairage des trappes de dépôt ou un système de mesure du niveau de remplissage des bacs que Gillard a ajouté à la demande de la DPE.

De son côté Antoine Guillou note la compacité de cette mini-déchèterie, facteur favorable pour l'implantation de l'équipement en milieu urbain dense. Avec la volonté affichée de la DPE et de l' élu parisien pour déployer d'autres mini-déchèteries de ce type dans la Capitale, les retours d'expérience remontés par les équipes d'exploitation sur l'efficacité du dispositif, ses performances, son adoption dans les habitudes des riverains... seront suivis attentivement.